

carta n°1035 de Martes 12 de Septiembre 2023

Difícil elección: dialogar o no

Simon Serfaty - 12 Sep 2023

Como la guerra en Ucrania se prolonga sin un punto de inflexión decisivo, y ambas partes no tienen intención de perder, habrá que pensar en el diálogo.



[Elecciones](#) | [Fundación](#) | [Comisión](#) | [Parlamento](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [Tribunal de Justicia](#) | [BCE](#) | [Agencias europeas](#) | [Rumanía](#) | [Lituania](#) | [Albania](#) | [Reino Unido](#) | [Ucrania](#) | [Consejo de Europa](#) | [OCDE](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) | [Deportes](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Elecciones :



¿Recuperará el Partido Socialcristiano el poder en Luxemburgo?

Según las encuestas, el Partido Socialcristiano (CSV), dirigido por Luc Frieden, sería el vencedor de las elecciones legislativas que se celebrarán en Luxemburgo el 8 de octubre, por delante del Partido Socialista obrero, del Partido Democrático del Primer Ministro saliente Xavier Bettel, los Verdes, el Partido Pirata, el Partido Reformista por una Alternativa Democrática y La Izquierda/Dei Lenk. [Leer más](#)

■ Fundación :



Publicación del Informe Schuman, Estado de la Unión 2023

Europa ha cambiado... Así lo demuestra el "Informe Schuman sobre Europa, Estado de la Unión 2023", que analiza los profundos cambios que se han producido en Europa, acelerados por la conmoción de la guerra de Ucrania. Esta 17ª edición, publicada por ediciones Marie B., incluye 19 contribuciones de personalidades de alto nivel, entre ellas Dubravka Suica. El libro incluye 30 mapas originales y un completo conjunto de estadísticas comentadas. El libro está disponible en francés y en inglés en formato digital. Pídalo ya. [Leer más](#)

■ Comisión :



Lista de "guardianes de acceso" de los mercados digitales

El 6 de septiembre, el Comisario de Mercado Interior, Thierry Breton, anunció la lista de seis empresas consideradas "gatekeepers" (guardianes de acceso) en virtud de la Ley de Mercados Digitales (LMD). Alphabet, Amazon, Apple, ByteDance, Meta y Microsoft tendrán que cumplir una serie de normas de competencia y protección de los consumidores en los próximos seis meses, o enfrentarse a sanciones económicas. [Leer más](#)



Digitalización de los sistemas de seguridad social

El 6 de septiembre, la Comisión instó a los Estados miembros a acelerar la coordinación de los sistemas de seguridad social mediante la digitalización, y en particular a través de plataformas digitales únicas, para facilitar que las personas vivan, viajen o trabajen en un Estado miembro distinto de su país de nacimiento. La Fundación publicó en julio un estudio sobre este tema. [Leer más - Otro enlace](#)



Propuesta de una tarjeta europea de discapacidad

El 6 de septiembre, la Comisión presentó una propuesta para facilitar la libre circulación de las personas con discapacidad. Una tarjeta europea de discapacidad serviría de justificante reconocido en los 27 Estados miembros, e iría acompañada de una tarjeta europea de estacionamiento para personas con discapacidad. [Leer más](#)



Previsiones económicas

La economía europea crecerá un 0,8% en 2023 y un 1,4% en 2024, según las previsiones publicadas por la Comisión el 11 de septiembre. La primavera pasada se esperaba un crecimiento del 1% para 2023 y del 1,7% para 2024. Esta ralentización se debe a la debilidad de la demanda interna y al aumento de los precios de los alimentos. La Comisión prevé una inflación menos fuerte, del 6,5% en 2023 y del 3,2% en 2024. [Leer más](#)



Retirada temporal de Margrethe Vestager

El 5 de septiembre, la Vicepresidenta Ejecutiva de la Comisión, Margrethe Vestager, abandonó temporalmente sus funciones debido a su candidatura a la presidencia del Banco Europeo de Inversiones. La Vicepresidenta Vera Jourova se hará cargo de la política "Una Europa preparada para la era digital" y la cartera de Competencia pasará al Comisario Didier Reynders. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Parlamento :



Presentación de la presidencia española del Consejo ante las comisiones

En septiembre y octubre, los ministros presentan las prioridades de su departamento a las distintas comisiones competentes del Parlamento Europeo. Las reuniones de cada comisión se retransmiten en directo en el sitio web del Parlamento. [Leer más](#)



Audiencia de la Comisaria propuesta Iliana Ivanova

Iliana Ivanova, candidata búlgara al puesto de Comisaria de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud, en sustitución de Mariya Gabirel, compareció ante el Parlamento el 5 de septiembre. El pleno del Parlamento se pronunciará sobre su nombramiento el 14 de septiembre. [Leer más](#)

■ Consejo :



Nuevas sanciones contra seis rusos

El 8 de septiembre, el Consejo adoptó sanciones contra seis personas responsables de graves violaciones de los derechos humanos en Rusia y en los territorios ocupados de Ucrania. Entre las personas incluidas en la lista figuran fiscales y jueces activos en tribunales establecidos en la Crimea anexionada ilegalmente, así como 2 miembros del FSB, el servicio de seguridad interior ruso. [Leer más](#)



Reunión de ministros de Agricultura y Pesca

Los ministros de Agricultura y Pesca se reunieron en Córdoba del 3 al 5 de septiembre para debatir sobre el uso de las nuevas tecnologías para garantizar la seguridad alimentaria y adaptarse al cambio climático. En concreto, los ministros abrieron el debate sobre las nuevas técnicas genómicas. [Leer más](#)



Reunión de ministros de Desarrollo

Los ministros de Desarrollo, reunidos en Cádiz los días 4 y 5 de septiembre, debatieron sobre los objetivos de desarrollo sostenible con vistas a la cumbre de las Naciones Unidas de los días 18 y 19 de septiembre. La Presidencia quiso hacer hincapié en la dimensión social de las transiciones digital y medioambiental. Los ministros debatieron sobre la reforma de los bancos multilaterales de desarrollo, con vistas a la reunión anual del Banco Mundial en octubre. [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Cumbre del G20 en India

La cumbre del G20 se celebró los días 9 y 10 de septiembre en Nueva Delhi, sin los presidentes ruso y chino. Los líderes decidieron la integración de la Unión Africana como miembro permanente y reafirmaron las medidas de lucha contra el cambio climático, en particular el deseo de triplicar el uso mundial de energías renovables de aquí a 2023. Por otra parte, no superaron sus divisiones sobre la guerra en Ucrania, lo que se tradujo en un llamamiento a respetar la soberanía del país sin utilizar la palabra "agresión" en relación con la invasión rusa. [Leer más](#)

■ Tribunal de Justicia :



Rechazado un recurso contra Frontex

El 6 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó un recurso de varios sirios contra Frontex, la agencia europea de vigilancia de fronteras. En 2016, Frontex había devuelto a los sirios a Turquía antes de que se examinaran sus solicitudes de asilo. El Tribunal dictaminó que la decisión de aceptar o no una solicitud de asilo corresponde a los Estados miembros y no a la agencia, que solo les presta apoyo técnico y operativo. [Leer más](#)

■ BCE :



Informe sobre el impacto económico del cambio climático

En un informe sobre el impacto económico del cambio climático publicado el 6 de septiembre, el Banco Central Europeo indica que acelerar la inversión en la transición ecológica sería la mejor manera de limitar los costes a medio y largo plazo de los efectos del cambio climático y preservar la estabilidad económica europea. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Agencias europeas :



Firma de contratos-marco para la compra en común de municiones

El 5 de septiembre, la Agencia Europea de Defensa firmó ocho contratos marco con la industria europea para la adquisición conjunta de munición de 155 mm. [Leer más](#)



Aumento de las solicitudes de asilo en el primer semestre de 2023

El 5 de septiembre, la Agencia Europea de Asilo publicó sus cifras para el primer semestre de 2023. El número de solicitudes de asilo para este periodo asciende a 519.000, lo que supone un aumento del 28% con respecto a 2022. Los sirios son los solicitantes de asilo más numerosos. Los países que reciben más solicitudes de asilo son Alemania, con un 30%, seguida de España, con un 17%, y Francia, con un 16%. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Rumanía :



Cumbre de la Iniciativa de los tres mares

Los días 6 y 7 de septiembre se celebró en Bucarest la cumbre de la Iniciativa de los Tres Mares, en la que los dirigentes reforzaron las interconexiones transfronterizas con Rusia, sobre todo en materia de energía y transporte. Grecia también se adhirió a la Iniciativa, convirtiéndose en el decimotercer país en cooperar, y Ucrania y Moldavia obtuvieron el estatus de miembros asociados. El presidente francés, Emmanuel Macron, aprovechó la ocasión para reiterar su apoyo a Ucrania y la importancia de este tipo de cooperación regional europea. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Lituania :



Informe del FMI sobre economía

Según un informe del FMI sobre Lituania, publicado el 5 de septiembre, el país se enfrenta a una elevada inflación y unos tipos de interés al alza, combinados con una débil demanda exterior. Sin embargo, el FMI señala que la economía debería recuperarse este año y el próximo, gracias a la demanda interna y externa. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Albania :



Acuerdo de cooperación de control de las fronteras con Frontex

El 8 de septiembre, el Consejo aprobó un acuerdo de cooperación con Albania que permite a la agencia europea de guardias de fronteras Frontex operar en territorio albanés y en sus fronteras, en cooperación con las autoridades locales. Los agentes de Frontex participarán en actividades de vigilancia y control de fronteras. El acuerdo debe ser validado por el Parlamento antes de entrar en vigor. [Leer más](#)

■ Reino Unido :



Reintegración en los programas Horizon Europe y Copernicus

La Comisión Europea y el Reino Unido alcanzaron el 7 de septiembre un acuerdo político que permite al país reincorporarse al programa científico europeo Horizonte, del que no formaba parte desde el Brexit. Este regreso a la escena europea de la investigación va de la mano de la asociación del país al programa de observación de la Tierra Copérnico. Se espera del Reino Unido una financiación de unos 2 600 millones de euros al año por su participación en estos programas [Leer más](#)

■ Ucrania :



Nuevo ministro de Defensa

El 7 de septiembre, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, presentó a la Rada al nuevo ministro de Defensa, Rustem Umerov. Instó al antiguo responsable del Fondo de Propiedad Estatal a tomar rápidamente medidas concretas para reformar a fondo la institución. [Leer más](#)



Visitas de la Primera ministra danesa y de diputados franceses

El 6 de septiembre, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, se reunió con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, que se encontraba de visita en Kiev. El 8 de septiembre, el jefe adjunto del Gabinete del Presidente, Ihor Zhovkva, se reunió en la Asamblea Nacional con una delegación parlamentaria francesa encabezada por Benjamin Haddad, presidente del grupo de amistad Francia-Ucrania. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Los primeros Leopard 1 llegan a Ucrania

Tal y como prometieron el pasado mes de febrero, Alemania, Dinamarca y Holanda entregaron los primeros 10 tanques Leopard 1 a Ucrania el 9 de septiembre. Otros tanques estarían a punto de entregarse. [Leer más](#)

■ Consejo de Europa :



Informe del GRECO sobre Rumanía

Según un informe publicado el 7 de septiembre por el Grupo de Estados contra la Corrupción (GRECO) del Consejo de Europa, el marco institucional y jurídico de Rumanía para combatir la corrupción gubernamental es inadecuado. La evaluación se refiere en particular al uso que hace el gobierno de las ordenanzas de urgencia. El país ha recibido 26 recomendaciones, que deberá aplicar antes de finales de 2024. [Leer más](#)

■ OCDE :



Estudio económico de la Unión europea y de la zona euro

El Estudio Económico de la OCDE sobre la Unión Europea y la zona euro, publicado el 6 de septiembre, recomienda profundizar en el mercado único para estimular la innovación y el crecimiento. Este último debería alcanzar el 1,5% en 2024, frente al 0,9% en 2023. Una política monetaria estricta y una política presupuestaria mejor orientada deberían poder contener la tendencia inflacionista, sin alcanzar no obstante el umbral del 2% fijado por el BCE. Los objetivos de neutralidad en carbono para el año 2050 no se alcanzarán sin una redistribución de la mano de obra y un aumento gradual del precio del carbono. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Informe 2022 sobre la defensa comercial

El 6 de septiembre, la Comisión publicó su informe anual sobre las actividades de defensa comercial. A finales de 2022 había 177 medidas en vigor, 151 de ellas antidumping. Los países cuyas importaciones están más en el punto de mira de estas medidas son China y Rusia, en sectores como el acero y el aluminio, debido al dumping y a la financiación pública. [Leer más](#)



Balance de la Comisión desde septiembre de 2022

En previsión del discurso sobre el Estado de la Unión del 13 de septiembre, la Comisión presentó el 8 de septiembre un balance de sus actividades desde el discurso de 2022. Se centra en la acción de apoyo a Ucrania, los compromisos en materia de política energética y medioambiental, la acción en favor de la industria europea y la defensa del sistema de gobernanza democrática de la Unión. [Leer más](#)

■ Cultura :



Jornadas europeas del patrimonio

Las Jornadas Europeas del Patrimonio se celebran los días 16 y 17 de septiembre, y durante esos días los ciudadanos europeos pueden descubrir su patrimonio común visitando una amplia gama de monumentos y sitios históricos y culturales. El acontecimiento atrae cada año hasta 20 millones de visitantes en toda Europa y sensibiliza sobre la necesidad de salvaguardar y dar a conocer el rico patrimonio cultural y arquitectónico europeo. [Leer más](#)



Festival de las cuatro culturas en Lodz

El Festival anual de las Cuatro Culturas de Łódź se celebra hasta el 17 de septiembre. La historia y las tradiciones judías, polacas, alemanas y rusas que han dado forma a la ciudad se muestran a través de la música, el teatro y la danza. [Leer más - Otro enlace](#)



Nancy Holt en Barcelona

Hasta el 7 de enero de 2024, el Museo de Arte Contemporáneo de Barcelona acoge "Inside/Outside", el primer gran estudio europeo del legado artístico de la artista visual estadounidense Nancy Holt. La exposición presenta una amplia selección de proyectos realizados entre 1966 y 1992. [Leer más](#)



Miguel Ángel en Viena

El Museo Albertina de Viena rinde homenaje al artista y humanista Miguel Ángel del 15 de septiembre al 14 de enero de 2024, con una exposición sobre la representación del cuerpo humano y el desnudo, no sólo por Miguel Ángel, sino también por los artistas en los que influyó, como Durero, Rafael, Klimt y Schiele. [Leer más](#)



Nicolas de Staël en Paris

El Museo de Arte Moderno de París presenta del 15 de septiembre al 21 de enero de 2024 una retrospectiva del pintor francés Nicolas de Staël. Más de 200 pinturas y dibujos arrojan luz sobre la obra del artista. [Leer más](#)



Munch, la magia del Norte en Berlín

Del 15 de septiembre al 22 de enero de 2024, la Berlinische Galerie contará la historia de Edvard Munch y Berlín en una exposición titulada "Magia del Norte". En colaboración con el Museo Munch de Oslo, la exposición traza el retrato de un artista íntimamente ligado a la escena artística berlinesa. Alrededor de 80 cuadros y fotografías recorren la historia de este pionero del expresionismo. [Leer más](#)

FONDATION BEYELER

Niko Pirosmani en la Fondation Beyeler

El artista georgiano Niko Pirosmani será el centro de una exposición en la Fundación Beyeler (Suiza) del 17 de septiembre al 28 de enero de 2024. La exposición es una de las mayores jamás dedicadas a Pirosmani, figura destacada del arte naif. [Leer más](#)



Chanel en Londres

Del 16 de septiembre al 25 de febrero de 2024, Chanel estará presente en el Victoria & Albert Museum de Londres, donde se celebra la primera exposición británica de las obras de la modista francesa Gabrielle "Coco" Chanel. La exposición recorre la labor pionera de la casa Chanel en el diseño, desde la creación de la casa hasta su influencia contemporánea. [Leer más](#)



Palmarés de la Mostra de Venecia

La 80ª edición del Festival de Venecia se clausuró el 9 de septiembre con la presentación de su palmarés. Poor Things, del griego Yórgos Lánthimos, se llevó el León de Oro; el Gran Premio del Jurado fue para Aku wa sonzai shinai (El mal no existe), del japonés Ryusuke Hamaguchi; y, por último, lo, capitano (Yo, capitán), del italiano Matteo Garrone, recibió el León de Plata. La polaca Agnieszka Holland obtuvo el Premio Especial del Jurado por su película Zielona granica (Frontera verde). [Leer más](#)

■ Deportes :



Primeras regatas con vistas a la Copa América

Del 14 al 17 de septiembre, la localidad española de Vilanova i la Geltrú acogerá las regatas preliminares de la Copa América, la competición más importante del mundo de la vela y el acontecimiento deportivo más antiguo, con 174 años de historia (1851). La 37ª edición del evento se celebrará en octubre de 2024. Seis equipos, entre ellos Nueva Zelanda, defensor de la Copa y, por tanto, defensor del título, competirán con barcos AC40 en regatas de match-racing. [Leer más](#)

■ Agenda :

 11-14 de septiembre de 2023

Sesión plenaria del Parlamento europeo (Estrasburgo)

 13 de septiembre

Discurso sobre el estado de la Unión (Estrasburgo)

 14 de septiembre de 2023

Reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (Francfort)

 15 de septiembre de 2023

Reunión del Eurogrupo (Santiago de Compostela)

 15-16 de septiembre de 2023

Reunión informal de Ministros de Economía y Finanzas (Santiago de Compostela)

 18 de septiembre de 2023

Consejo de Agricultura y Pesca (Bruselas)

 18-19 de septiembre de 2023

Reunión informal de Ministros de Educación (Zaragoza)



La carta n°1035

PDF

en español -- edición de Martes 12 de Septiembre 2023

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

**Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Louis Brand, Mila Shay, Romane Wanner,
Loup Panteix**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

Redactor jefe:

Eric Maurice

Directora de la publicación:

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}